



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Apoyo refrescante.** El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, pidió al presidente **Andrés Manuel López Obrador** visitar más seguido la entidad. De gira por el estado, el Presidente fue recibido con esta frase: "Bienvenido a Nuevo León, muy contentos de recibirlo, además, con lluvia, está lloviendo en Santiago, Montemorelos, Linares y en la tarde viene una depresión, entonces venga más seguido porque usted trae lluvias a nuestra tierra", expresó. Le agradeció la reactivación del acueducto Cuchillo 2, pues afirmó que desde 1996 este proyecto estuvo olvidado porque no hubo voluntad política ni financiera. Tras la crisis por el agua, el acercamiento con la Federación ha sido determinante. Y así, sin filias ni fobias partidistas. Por el país.

**2. No se vale.** Hacer leña del árbol caído no es una buena práctica, tratándose de la violencia de los pasados días, en Baja California. Sin embargo, un político de Movimiento Ciudadano, **Alfredo El Caballo Lozoya**, subió a sus redes varias fotografías donde se ve dejando flores y encendiendo velas en el Oxxo donde dos mujeres perdieron la vida durante los ataques de grupos criminales en Ciudad Juárez el pasado jueves. Su protagonismo fue rechazado y señalado como "lucro político" por parte de las personas que vieron la imagen, indicando que es "indigno" y "de muy mal gusto lucrar con el dolor y las muertes en Ciudad Juárez". **Lozoya** fue presidente municipal de Parral y candidato perdedor al gobierno de Chihuahua. De ahí el ardor.

**3. A dónde hemos llegado.** **Raúl Díaz Organitos**, secretario general de la Unión de Proletarios de Autobuses de Turismo, Pasaje y Carga A.C., afirmó que la industria vive una crisis de seguridad derivada de la falta de coordinación entre autoridades federales y locales, de la mala capacitación de los efectivos de seguridad, pero, sobre todo, porque la delincuencia recluta a

operadores expertos tanto en rutas como para el manejo de las unidades robadas y el desenganche y enganche de remolques. La capacitación es tal que no sólo están aptos para las labores logísticas del crimen, sino que han recibido lecciones de qué declarar ante los ministerios públicos en caso de ser detenidos. Crimen a la alta escuela. ¿Y los gobernadores, para cuándo?

**4. Reacción esperada.** El presidente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, aseguró que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible ante los actos violentos ocurridos en Tijuana y antes en Jalisco y Ciudad Juárez. Advirtió que, tras los ataques de la delincuencia en los últimos días, quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve para nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables. Mediante un video difundido en sus redes sociales, expuso que, en 45 meses, el gobierno registra más de 130 mil homicidios, cifra que supera a cualquier otro presidente en el mismo período de tiempo. Una vez hecha la aclaración, de vuelta a lo suyo, que es la reconstrucción del tricolor y el rescate del prisma. Va.

**5. Palabras de salva.** Dice **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD, y en un tono que suena envalentonado: con alianza o sin alianza con el PAN y el PRI, el PRD se fijó como tarea prioritaria "frenar", rumbo a las elecciones para la gubernatura del Estado de México en junio de 2023, el avance de Morena en la entidad. "El objetivo fundamental para 2023 deber ser evitar que aquí vaya a pasar Morena, aquí no va a pasar la delincuente electoral **Delfina Gómez**, aquí no van a hacer del Estado de México un eslabón más de la cadena trágica en la que vive el país", dijo **Zambrano Grijalva**. Tomó protesta al diputado local **Omar Ortega** como coordinador estatal de la agenda social demócrata del PRD. Y su gallo si no hay alianza. Solos son menos que nada y lo saben.